



Imagen del Canal de Navarra a su paso por San Martín de Unx.

ARCHIVO (EDUARDO BUXENS)

# Aprobado definitivamente el proyecto de la 2ª fase del Canal de Navarra

Las obras, sin fecha aún concreta para su licitación, tendrán un precio de 373,7 millones de euros y una duración de cuatro años

**M.C. GARDE** Pamplona

La presidenta del Gobierno de Navarra, María Chivite anunció ayer que el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITEKO) ha aprobado "esta misma semana" de manera "definitiva" el proyecto de la 2ª fase del Canal de Navarra, el tramo Pitillas-Ablitas, que permitirá abastecer de agua de boca desde el embalse de Itoiz a unas 80.000 personas y regará un máximo de 20.214 hectáreas distribuidas en 11 sectores, dos de ellos situados en la margen izquierda del Ebro y el resto en la

margen derecha, con un caudal total en origen de 20 m<sup>3</sup>/s. "La aprobación definitiva del proyecto de la segunda fase es un paso esencial y trascendental para poner en marcha la licitación de las obras de la segunda fase del Canal de Navarra", subrayó la presidenta, en su intervención durante el discurso en el Debate sobre el estado de Navarra.

La aprobación "técnica" del proyecto de construcción era corroborada ayer por la tarde por el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico. Las obras tendrán un presupuesto de licitación de 373.731.170 euros y un plazo de ejecución de 48 meses, según informó el ministerio en un comunicado.

Que el Gobierno central haya concedido de manera definitiva la declaración de impacto ambiental (DIA) del proyecto hidráulico llega 13 meses después desde que la presidenta anunciara la aproba-

ción provisional, en un acto en la sede de Bardenas con agentes del sector y futuros beneficiarios. Entonces, la presidenta detalló que el proyecto había sido aprobado de manera provisional y que solo quedaban pendientes "algunas pequeñas modificaciones".

Entonces, la obtención de la DIA provisional llegaba dos años y medio después de la aprobación del actual proyecto. Ayer, con la aprobación definitiva según comunicó Chivite, llega tres años y medio después de que se aprobara el proyecto de la segunda fase para llevar agua al sur de Navarra.

En octubre del año pasado, María Chivite consideró que si todo iba bien la licitación de las obras de la segunda fase se harían "en primavera de 2025". Al final, no fue así y el proyecto sigue acumulando retrasos. La última fecha dada habla de licitar en 2026. Ayer, ni Chivite ni el ministerio concretaron fecha.